

Programa:



**ÁFRICA
VIVE**

FIESTA ÁFRICA VIVE

MAYO Y JUNIO

www.casaffrica.es/africavive2023



CASA ÁFRICA Colaboran:



AMAC
Asociación de Mujeres
Africanas en Canarias

Binter



DEPORTE

LITERATURA

DANZA

MÚSICA

CINE

GASTRONOMÍA

MODA

SENSIBILIZACIÓN

FIESTA ÁFRICA VIVE 2023

En torno al Día de África (25 de mayo), Casa África organiza desde sus inicios un buen número de actividades (exposiciones, talleres, gastronomía, moda, música, deporte, conferencias, etc.) en colaboración con la Federación de Asociaciones de Africanos en Canarias (FAAC), la Asociación de Mujeres Africanas en Canarias (AMAC), Binter Canarias y el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria. En este dossier se presentan las actividades realizadas este año que conforman el programa de África Vive.

MEDIA MARATÓN ZEGAMA-AIZKORRI. 14/5/23, Vitoria. Casa África colaboró una vez más con la Asociación Deportiva de Atletismo Calatayud a través de su proyecto solidario *Sky Runners Kenya*, creado y diseñado para generar nuevas oportunidades a deportistas que proceden de Iten (Kenia), meca de los mejores fondistas del mundo, con el fin de lanzar la carrera profesional de jóvenes promesas con proyección internacional. Robert Pkemoi Matayango participó en la edición de este año de esta media maratón, una competición muy importante y mediática que forma parte de las Golden Trail Series, quedando quinto en la categoría absoluta.



RINCÓN GASTRONÓMICO AFRICANO Y EXHIBICIÓN DE CALIGRAFÍA. 20/5/23, Casa África. Casa África, el Grupo de Mujeres Cocineras Africanas y la Federación de Asociaciones Africanas en Canarias (FAAC) pusieron en marcha el Rincón Gastronómico Africano para dar a conocer los platos más representativos de África y a las chefs participantes: Marruecos con Fatiha y Naima Soud Laid, Senegal con Nicole Sánchez Tarez, Guinea Ecuatorial con Maria do Pilar Idjabe, Sierra Leona con Ramatu Marion Williams Taylor y Nigeria con Liliane. Estuvo amenizado por el DJ Carlos Neto Pinto con una buena selección de la música africana más actual y, además, hubo una exhibición de caligrafía árabe con la artista Khadija Ajaram en la que los asistentes pudieron

llevarse a casa su nombre escrito en este artístico alfabeto. Asistieron en total más de 540 personas.



PRESENTACIÓN DEL LIBRO LA LUNA ESTÁ EN DUALA, de Sani Ladan. 24/5/23, Casa África. Imagina que vives en un país que no te permite realizar los estudios necesarios para desarrollarte como individuo. Esta historia, tan real como lo es la injusticia en el mundo en que vivimos, es la del activista camerunés Sani Ladan y aparece reflejada en su primer libro: *La luna está en Duala*. A propuesta de CEAR, que contó con el patrocinio del Cabildo de Gran Canaria, Casa África puso su sede a disposición de Ladan para presentar su libro en la víspera del Día de África. Él es educador social y coordinador de proyectos asociativos y se define como internacionalista, conferenciante, mediador intercultural, especialista en migraciones y defensor de los derechos humanos. También es investigador en temas de asuntos mundiales relacionados con el continente africano, miembro del consejo de desarrollo sostenible en el ámbito de la gobernanza en la Agenda 2030 de España y vicepresidente de la Asociación Elín (Ceuta). Lo acompañó en la presentación el periodista Txema Santana, a la que asistieron 112 personas.



INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN *ENSEÑAR ÁFRICA*. 25/5/23, Casa África. El Día de África (25 de mayo) se inauguró la exposición *Enseñar África* con una muestra de los trabajos elaborados por el alumnado de los 47 centros que participaron durante el curso 2022-2023 en el proyecto del mismo nombre. Al evento, que se celebró en Casa África en un ambiente lúdico en conmemoración del Día de África, asistió una representación del alumnado y del profesorado participante en el proyecto de distintos centros educativos de diferentes islas, así como de la unidad docente del centro penitenciario Salto del Negro. Se entregaron reconocimientos a diez centros de distintas islas, cuya trayectoria en este proyecto ha sido de cinco o diez años. Sumando los coordinadores del proyecto, Ezequiel Guerra y Beatriz Andreu, asistieron un total de 98 personas.



TARDE MÍTICA AFRICANA. 25/5/23, Casa África. El mismo Día de África, el patio central de Casa África se convirtió durante la tarde en las arenosas calles de Senegal para escenificar dos de las más importantes ceremonias tradicionales del país. Esta velada comenzó con el *goumbé* (una festividad ritual en la que las personas de la cultura lebou celebraban a modo curativo), en la cual un grupo de mujeres bailaron una coreografía creada por el artista senegalés Khaly Thioune. A continuación, como colofón a esta tarde puramente tradicional, irrumpió con fuerza el conocido como falso león o *simb*, una expresión cultural propia del final de la época de lluvia, cuando la población se echa a las calles para celebrar el desenlace de esta estación. El evento fue un éxito, contando con más de 350 asistentes un ambiente festivo. En paralelo, y gracias a la colaboración de la aerolínea Binter, los asistentes pudieron hacerse “una foto en África” gracias a un croma con imágenes del continente africano de fondo. A los participantes se les facilitaron las fotos en formato digital para que pudieran compartirlas en redes sociales, además de una copia en papel.



CONVOCATORIA ANUAL DEL CONSEJO DIPLOMÁTICO. 25/5/23, Madrid.

El Consejo Diplomático de Casa África, constituido por los embajadores africanos acreditados en España, se convocó en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación para celebrar su reunión anual para dar a conocer la programación de la Casa y buscar posibles sinergias con la actividad de las embajadas africanas. En la reunión estuvieron presentes la secretaria de Estado de Asuntos Exteriores y Globales, Ángeles Moreno Bau, y la directora general para África, Alicia Rico, por parte del ministerio. Como miembros del Consejo Diplomático, participaron los embajadores u otros representantes de las embajadas de Cabo Verde, Marruecos, Senegal, Costa de Marfil, Mauritania, Guinea Ecuatorial, Camerún, Guinea Bissau, Ghana, Túnez, Mali, Sudáfrica, Kenia, Sudán, Mozambique, Angola, República Democrática del Congo y Costa de Marfil, encabezados por el actual decano del Grupo de Embajadores Africanos (GEA), el embajador de Gabón, Patrick Arthur Moukala. Por parte de Casa África intervino el director general de Casa África, José Segura Clavell.



FERIA DEL LIBRO DE MADRID. 26/5-11/6/23, Parque de El Retiro, Madrid. El Consorcio Casa África, Centro Sefarad-Israel y la Editorial Nagrela participaron en la feria madrileña con una caseta compartida donde se mostraron títulos de las colecciones de Literatura e Historia y Política de Casa África. El objetivo era contribuir a la promoción de autores y títulos de las Colecciones Casa África y la difusión de las letras y las culturas africanas, así como la literatura, la cultura y el pensamiento del mundo judío. Por su parte, la Colección de Ensayo Casa África tuvo visibilidad en la caseta de Los Libros de la Catarata.



CONCIERTO POR EL DÍA DE ÁFRICA: THIOUSANOU AFRICA. 27/5/23, Auditorio Alfredo Kraus, Las Palmas de Gran Canaria. Casa África apoyó el concierto por el Día de África "Thiousanou Africa" donde participaron Pape Diouf, de Génération Consciente, y los bailarines Fatou Wore y Yelly, de African Diguel. Se trató de un concierto al que asistieron 618 personas para conocer la tradición y la cultura africana actual a través de varios de sus representantes más internacionales. Pape Diouf, líder de la banda Génération Consciente, da voz a los jóvenes africanos y los anima a ser dueños de sus propias vidas.



EXHIBICIÓN DE DANZAS AFRICANAS. 31/5/23, Casa África. Se llevó a cabo en el patio de Casa África una muestra de distintas danzas africanas de Sierra Leona, Marruecos, Nigeria y afrodescendientes. En concreto, participaron el grupo de afrodescendientes "Geaniva Dance", el grupo "Aslacan" de Sierra Leona, el grupo "Yoruba" de Nigeria y el grupo de Marruecos "Danza Sáhara". Asistieron 237 personas para disfrutar de las actuaciones.



CONFERENCIA #ÁFRICAESNOTICIA: ¿QUÉ ESTÁ PASANDO EN SUDÁN?
1/6/23, Casa África. El embajador de España en Sudán, Isidro González, fue el protagonista de una nueva sesión del ciclo de conferencias #ÁfricaEsNoticia, en un encuentro en el que tratamos de entender las claves y los porqués de la situación en la que Sudán está desde el pasado 15 de abril: un conflicto abierto, que muchos no dudan en calificar de guerra civil, que enfrenta a las Fuerzas Armadas de Sudán (FAS) con las Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR), un grupo paramilitar. El auditorio Nelson Mandela de Casa África se llenó, contando en total 85 personas.



PROYECCIÓN DEL DOCUMENTAL: KHARTOUM OFFSIDE. 1/6/23, Casa África. En el marco de África Vive y de la exposición *Fútbol para la Esperanza*, se proyectó el largometraje documental de la directora saudita Marwa Zein donde un grupo de mujeres de Jartum está empeñado en jugar profesionalmente al fútbol. Preparadas para desafiar la prohibición impuesta por el gobierno militar de Sudán que no permite a las mujeres practicar ningún deporte de manera profesional, lucharán por hacer posible su sueño. Asistieron 102 personas a este evento cinematográfico.



CONCIERTO 'KUESTIONES' DE RUSSO NNANDONG. 2/6/23, Casa África e Instagram. En el marco de África Vive, se celebró un concierto en el patio de Casa África de Russo Nbandong, rapero de Guinea Ecuatorial que cuestiona las injusticias sociales y denuncia los abusos y desigualdades, abogando por la defensa de las libertades de los seres humanos. Durante el concierto, los asistentes pudieron subirse a una plataforma y grabarse un vídeo de 360 grados para compartir con los amigos. En total, asistieron 98 personas al concierto.



PASARELA DE MODA AFRICANA. 3/6/23, Casa África e Instagram. En el marco de África Vive, se celebró una pasarela de moda africana en el patio de Casa África donde se reunieron diseñadores africanos residentes en Gran Canaria: Bamba, Geaniva Africa Eurafrica, SLOW SNAIL, Africanais, By Carmela- Tocados de Manuela Valido y Sul Magassoubba. Además, hubo un mercado de artesanía

acompañado con música africana (DJ). Este evento se pudo disfrutar también en directo a través del canal de Casa África en Instagram. Durante el evento el patio de Casa África se llenó contando 359 personas en total.



FIRMA DEL LIBRO 'HISTORIA Y TRAGEDIA DE GUINEA ECUATORIAL' POR SU AUTOR, DONATO NDONGO-BIDYOGO. 6/6/23, Feria del Libro de Madrid. Historia y tragedia de Guinea Ecuatorial es un clásico que ha sido actualizado para seguir siendo imprescindible para entender la compleja historia reciente de Guinea Ecuatorial, país que fue colonia española hasta 1968. La obra rompió radicalmente con la visión eurocéntrica de casi todo lo que se había escrito hasta su primera edición en 1977 y en esta nueva edición se amplía el relato (político, económico y cultural) hasta 1982, ofreciendo nuevas aportaciones consideradas «materia reservada» desde la descolonización en 1968. Gracias a Casa África, su autor, Donato Ndongo-Bidyogo recibió a una veintena de sus lectores en la Feria de Madrid.



FIRMA DEL LIBRO 'HISTORIA DE SOMALIA'. 10/6/23, Feria del Libro de Madrid. El autor de *Historia de Somalia*, publicado dentro de la Colección de Ensayo de Casa África, firmó ejemplares de su libro en la caseta de Los Libros de la Catarata, editorial de la obra, en la Feria del Libro de Madrid.